

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 16 de abril de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

CRISIS HÍDRICA EN BJ

HABILITAN EN NÁPOLES TERCERA POTABILIZADORA. Una nueva planta potabilizadora se sumó al apoyo de vecinos de la Alcaldía Benito Juárez que reciben agua contaminada. Con capacidad para tratar 15 mil litros por hora, comenzó a operar la tarde de ayer en el Parque Esparza Oteo, Colonia Nápoles. “Nos ayudan las plantas porque potabilizan agua y eso ayuda a estar al ritmo de la demanda de la ciudadanía”, aseguró **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno**. El **Mandatario capitalino** dijo que aún se realizan los análisis para tener mayor información sobre el contaminante, que hasta ahora sólo se considera que forma parte del a familia de los aceites y lubricantes. En tanto, destacó el **Jefe de Gobierno**, la Guardia Nacional vigilará 11 pozos en Benito Juárez y Álvaro Obregón, con dos o tres elementos cada uno. **Ref. 2C, Uni. 20M, Jor. 28C, Pre. 13, Grá. 3.**

PLANTÓN YA ERA INVIABLE: BATRES. La atención que desde un principio dio el Gobierno de la Ciudad de México a los vecinos a de citados por el problema de la contaminación del agua que fuera innecesario el plantón que mantuvieron algunos vecinos en Insurgentes y Xola, a lo largo de 6 días, así lo aseguró el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**. “El trabajo que hizo el Gobierno de la Ciudad de México, hizo que no tuviera sentido un bloqueo ahí, porque de hecho aún antes de que ellos bloquearan ya se estaban atendiendo sus peticiones”. **Pre. 13.**

INGRESAN 300 PETICIONES VECINALES DE LAVADO DE CISTERNAS Y TINACOS. Alrededor de 300 solicitudes de lavado de tinacos y cisternas ingresaron en menos de 24 horas en el módulo de atención instalado en el parque Alfonso Esparza Oteo, donde ayer el llenado de garrafones con agua potable derivó en largas filas, a fin de aminorar hasta más de 25 por ciento el precio del líquido respecto del obtenido la semana pasada ante la contaminación del agua del pozo Alfonso XIII. La promesa de las autoridades de acudir a los domicilios en tres o cuatro días para lavar nuestros almacenamientos no se ha cumplido tras solicitarlo en el módulo instalado en el parque San Lorenzo, pues ha pasado más de una semana y nada, señalaron vecinos. El secretario de Inclusión y Bienestar Social, Juan Gerardo López, informó que el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, instruyó que se libere presupuesto para estos lavados, pues la red hidráulica está prácticamente limpia, así como para la contratar empresas externas. **Jor. 28C.**

PEMEX YA SABE LA RESPUESTA.- LUEGE. José Luis Luege, extitular de la CONAGUA, advirtió que la posible fuente de contaminación en el agua que reciben vecinos de la Alcaldía Benito Juárez podría venir de un agrietamiento. En una conferencia que dio junto con el Alcalde de Benito Juárez, Jaime Mata, y con Mariana Rodríguez, encargada de despacho de Álvaro Obregón, mencionó que cuenta con información oficial que lo llevó a realizar la hipótesis. Dijo que "sobrepasa la capacidad de SACMEX la contaminación del acuífero, es un asunto de agua nacionales, es un asunto de la CONAGUA, ¿dónde está la CONAGUA?, ¿dónde está la PROFEPA?, ¿dónde está la COFEPRIS?"(...) Inclusive la Fiscalía", dijo Mata, además hizo responsable al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES** de todos los daños en materia de salud que puedan sufrir los vecinos de Benito Juárez y Álvaro Obregón, ante la negativa de trabajar en coordinación con las alcaldías, respecto a esclarecer las causas de la contaminación del pozo. **Ref. 2C, Uni. 20M, Fin. 33, Pre. 12, Sol 16, Raz. 16, Grá. 2, Cró. 13.**

RECLAMA PAN PAGAR ATENCIÓN POR AGUA SUCIA. El diputado local Ricardo Rubio expresó que enfermedades como dermatitis o conjuntivitis, son algunos de los daños causados por el agua contaminada a vecinos de las colonias como la Del Valle, Mixcoac, Nápoles, entre otras, en los últimos 15 días. Por lo que exigió al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, que hayan vales, cheques o un convenio entre el gobierno local y empresas de salud para atender a la población que exige atención médica por el agua contaminada, insistió el panista y secretario de la Comisión de Salud. **Pre. 13.**

VECINOS DE BJ SE VAN A CAUCES LEGALES POR AGUA CONTAMINADA. Residentes de las colonias en la alcaldía Benito Juárez que son afectados por el suministro de agua contaminada determinaron cambiar la estrategia de presión en las calles a irse a los cauces legales contra el Gobierno capitalino y los responsables del daño. Cristina Montemayor, residente de una de las ocho colonias afectadas por agua contaminada, explicó a este diario que hasta el momento no han recibido información sobre las causas, efectos y soluciones al problema por parte del Gobierno capitalino. Advirtió que con la demanda se puede dar un camino distinto y en el transcurso de la semana tomarán otras determinaciones que harán del conocimiento público. En tanto, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y la titular de la Protección Civil, Myriam Urzúa, informaron que hasta el momento han atendido con la entrega de agua purificada a más de 200 personas que reciben en sus inmuebles el servicio contaminado. Sin embargo, desconocen qué tipo de contaminante es. **24H. 6C.**

DEJEN DE ECHAR CULPAS: TABOADA AL GOBIERNO. El candidato de "Va X la CDMX a la Jefatura de Gobierno", Santiago Taboada, respondió a los señalamientos por parte de la Secretaría de Gobierno al decir que había funcionarios de oposición aprovechándose electoralmente del plantón de los vecinos afectados por el agua contaminada en Benito Juárez. Posterior a un encuentro con estudiantes de la Universidad Intercontinental, el aspirante urgió al Gobierno encabezado por **MARTÍ BATRES Guadarrama** a responsabilizarse por los posibles daños causados a los capitalinos por el líquido contaminado que reciben. **Raz. 16.**

REHABILITAN PARQUE

SALVAGUARDA PARQUE LORETO Y PEÑA POBRE. Por ser de utilidad pública e interés social, el Parque Ecológico de Loreto y Peña Pobre, ubicado en la alcaldía Tlalpan, ha sido declarado por el Gobierno capitalino como Área de Valor Ambiental, con la categoría de Bosque Urbano de la Ciudad de México. Dicho decreto aparece publicada hoy en la Gaceta Oficial, donde se indica que el Parque, localizado en la colonia Manantial Peña Pobre, tiene una superficie de 21 mil 253.50 metros cuadrados, donde a partir de la declaratoria queda prohibido el uso y destino del suelo para vivienda; industria y la construcción de cualquier tipo de edificación que no esté dirigida al cuidado del medio ambiente. Así lo anunció el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Uni. 21M, Ref. 1C, Jor. 30, Her. 15, Bas. 12.**

CARRILLO PUERTO EN CHAPULTEPEC

RECORRE BATRES EXPOSICIÓN EN CHAPULTEPEC. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA** realizó un recorrido durante la mañana de este lunes por la exposición de Felipe Carrillo Puerto que fue montada en las rejas del Castillo de Chapultepec. Ahí, el **mandatario** destacó el legado progresista de Felipe Carrillo Puerto, ex gobernador de Yucatán, así como el de su hermana Elvia y sus hermanos, víctimas de la oligarquía y la derecha en aquel estado peninsular. El funcionario describió el amplio compromiso social y cultural de Carrillo Puerto por superar la discriminación y el esclavismo impuesto por los oligarcas de aquel Estado que gobernó de 1922 a 1924, hasta su asesinato. “El Senado trató de restaurar el orden constitucional en Yucatán, pero la reacción local la oligarquía local siguió persiguiendo con saña a los socialistas yucatecos, hubo que esperar a la llegada del sexenio Cardenista, 10 años más tarde para que las cosas volvieran a mejorar”. **Pre. 4, Jor. 5.**

OTROS TEMAS

FGJ HARÁ PRUEBAS GENÉTICAS PARA IDENTIFICAR A VÍCTIMAS. Personal de la Fiscalía General de Justicia capitalina hará pruebas genéticas para identificar a las tres personas que murieron en el desplome de un helicóptero privado en la alcaldía Coyoacán. De acuerdo con fuentes de la institución consultadas, especialistas de servicios periciales realizarán las pruebas con los familiares de los fallecidos. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, comentó que la información que han obtenido sobre el desplome es que se trata de un helicóptero de una empresa privada que ofrecía servicio de taxi aéreo. Indicó que la fiscalía capitalina está realizando el peritaje correspondiente al accidente. **Uni. 21M, Pre. 1 y 28.**

COMUNIDAD OTOMÍ LIBERA LA AVENIDA MÉXICO-COYOACÁN TRAS 11 HORAS DE BLOQUEO. Tras 11 horas de bloquear ayer la avenida México-Coyoacán con cuatro vehículos de empresas privadas y una patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la comunidad indígena otomí residente en la Ciudad de México liberó la vía una vez que la CFE restableció el servicio de energía eléctrica en el edificio de la Casa de los Pueblos Samir Flores. Diego García, representante de las comunidades, había asegurado que el bloqueo se mantendría hasta que sus demandas fueran atendidas, pues desde hace tres años el gobierno capitalino ha hecho caso omiso a nuestra solicitud de vivienda. Mencionó que desde el viernes nos dejaron sin energía eléctrica y sin agua, lo cual notificamos al encargado de la mesa de diálogo, Enrique Muñoz, y al **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES**, pero nadie nos atendió, por lo que decidimos retener estas unidades (dos camiones de reparto, un vehículo de una empresa de telecomunicaciones y una patrulla, que pintaron con aerosol) para llamar la atención de las autoridades, señaló. **Jor. 14.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

HISTORIAS DE NEGOCEOS, por Mario Maldonado. Las versiones de un rompimiento o mala relación entre la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, y la aspirante del mismo partido a gobernar la capital, Clara Brugada, se sustentan en la pugna que durante casi 20 años han mantenido sus respectivos operadores políticos: René Bejarano y **MARTÍ BATRES**. El primero se ha acomodado en el equipo de Sheinbaum para movilizar estructuras electorales, sobre todo en la CDMX, mientras el segundo se ha encumbrado como el máximo liderazgo político de los llamados radicales de Morena, los que impulsaron con rudeza a la excaldesa de Iztapalapa para la candidatura de Gobierno. **MARTÍ BATRES** fue el alumno avanzado del profesor Bejarano; éste le enseñó los pormenores de la política y de la conformación de estructuras electorales. **Uni. 5.**

EL CABALLITO. El tema se había politizado, pero ayer rayó en pleito callejero. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, no dejó pasar la oportunidad para lanzar críticas, sobre todo, al Alcalde de Benito Juárez, Jaime Mata, a quien acusó de apenas haberse aparecido en la crisis del agua contaminada en colonias de la demarcación y de pasó recordó que no lo ayudaron en la contingencia. En respuesta, el edil panista dijo que todo era responsabilidad de **Don MARTÍ** y que nunca lo había atendido. El punto, dicen, es que los vecinos siguen con la incertidumbre de cómo se originó la contaminación del pozo, cómo les afecta en su vida cotidiana, cual es la fuente o el elemento contaminante y cómo resolverlo. **Uni. 21M.**

LA FERIA, por Salvador Camarena. Sara vive en la del Valle. El edificio en que renta desde 2021 tiene más de 50 años y dos cisternas. Los vecinos apenas si se llevan. Normal. Y lo primero que pensó al leer quejas por agua fétida en su colonia es que era pura grilla anti-AMLO. “Aquí son bien anti-Morena”, me dice cuando le pido relatarme cómo ha vivido la crisis que entra en su tercera semana mientras el gobierno capitalino sigue, también por tercera semana, minimizando el problema. Las sospechas políticas de Sara parecieron confirmarse cuando vio el boletín del SACMEX del 1 de abril. En respuesta a una nota de Reforma de ese día, el sistema de aguas de la capital desmentía la denuncia de contaminación hecha por unos vecinos. “No existen evidencias de que el agua suministrada en la zona reportada se encuentre contaminada por gasolina ni algún otro hidrocarburo”, dice el SACMEX al informar que acudieron a tomar muestras y el agua no representaba “riesgo alguno”. “Hoy el agua huele un poco menos pero sí sigue el olor”, me dice más de una semana después. Ella se baña esperanzada en que lo que dice **MARTÍ BATRES** sea verdad: que sólo hay que dejarse de duchar si tiene “piel sensible o con antecedentes de alergia”. **Fin. 38.**

VOTOS Y BILLETES, por José Luis Camacho. El agua contaminada de Benito Juárez le pega fuerte a Santiago Taboada. A cerca de 10 días de que miles de vecinos de la alcaldía Benito Juárez empezaron a recibir agua con un fuerte olor a gasolina, ni el desconcertado encargado de la alcaldía, que sustituyó a Santiago Taboada, y menos la gente de **MARTÍ BATRES**, han logrado dar solución al grave problema. El alcalde sustituto, que se ve a leguas que no tiene la capacidad para estar al frente de la alcaldía, y por ello no puede hacer frente al problema del agua contaminada, no da una. Y en la jefatura de gobierno la gente de **MARTÍ BATRES** le hace al sordo con los reclamos de los vecinos y no resuelve el problema, y ni se ve para cuando lo haga. Los especuladores políticos esparcen la idea que **BATRES** la hace cansada porque el problema le pega al candidato a la jefatura de Vamos X la CDMX, Santiago Taboada, y con ello apoya a su amiga querida Clara Brugada. **24H. 6.**

ARTÍCULOS

AGUA, ACEITE Y POLÍTICA NO SE MEZCLAN, por Lorena Rivera. Siguen rompiéndose récords de calor y no hay campañas masivas sobre el cuidado del agua, sobre declaratorias de desastre natural y de emergencia por la crisis hídrica ni hablar, las fugas continúan y a esto ahora se suma un pozo de agua contaminado. En la Ciudad de México hay colonias donde el suministro llega por tandeo, en muchas ni gota cae, hay hogares y establecimientos que tienen que pedir pipas al Gobierno central o comprarlas a privados, un negocio jugoso a todas luces lleno de irregularidades. Ayer el caso dio un giro. El alcalde de Benito Juárez informó que el contaminante es un tipo de diésel y el posible responsable es Pemex, esto, de acuerdo con información de José Luis Luege, cabeza del equipo que lleva el caso y exdirector de la CONAGUA. “Invito al **Jefe de Gobierno**, a las autoridades federales, principalmente de la Conagua, de la PROFEPA, de la COFEPRIS, a tener la coordinación, la comunicación y el entendimiento con las alcaldías y esto es por la población, la salud de la gente, no es un asunto político-electoral”. Mientras, **MARTÍ BATRES** aseguró que Pemex seguirá con la investigación técnica y científica. El agua del Sistema Cutzamala y de los acuíferos se agotan. ¿Cuándo se comprenderá la gravedad del asunto? **Exc. 11.**

AGUA CONTAMINADA, por Carlos Urdiales. Un cisne negro con aroma a sustancia de la “familia” de los lubricantes, es decir, algo derivado del petróleo, corre por la red de agua potable de la alcaldía Benito Juárez, colonia Nápoles y cruzando la vertebral avenida de los Insurgentes, parte de la Del Valle. El Gobierno encomendado a **MARTÍ BATRES** no ha dado el ancho en este problema. Primero negó, luego menospreció, después devaluó al pueblo con teorías de histeria olfativa colectiva y ahora, tras reconocer que lo que vecinos — panistas o no— denunciaron es verdad, no ha sido capaz de informar, qué sustancia hay en esa agua que brota de tuberías en cocinas y baños de vecinos. **Raz. 4.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

VISITA EL HARAGÁN PRISIÓN. La banda El Haragán anunció la gira "Rock por la libertad" en los centros penitenciarios de la CDMX y ayer tuvieron un acercamiento con internos. **Ref.4C.Met .4.**

OPERARON BOMBEROS EN 2022 CON 97 UNIDADES VIEJAS; 54 AÚN ESTÁN EN USO. Auditoría Superior de la CDMX. EL INFORME detalla que entre los vehículos en mal estado había pipas, camionetas, autopatrullas, entre otros; director de cortafuegos, Juan Pérez Cova, reconoce que flotilla era de baja calidad. El Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México operó en 2022 con 97 unidades en mal estado, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM), de las cuales 54 aún son usadas. En su Informe General Ejecutivo Cuenta Pública 2022, el órgano de fiscalización local detalló que la auditoría de desempeño a los bomberos capitalinos, con folio ASCM/191/22, tuvo como resultado que el parque vehicular utilizado ese año fue deficiente. Entre las 97 unidades en mal estado había 11 camiones, siete camiones contra incendio con equipamiento especial, 25 camiones tipo pick-up, ocho pipas, tres ambulancias, ocho autopatrullas con equipo adicional, cuatro camiones cisterna, entre otras. La ASCM explicó que, de acuerdo con los bomberos, si bien el uso de esta flota de vehículos no impidió llevar a cabo sus distintas labores, sí es necesario la modernización de éstos para mejorar el servicio. “Sin embargo, es necesario precisar que el desarrollo tecnológico de materiales [...] medios de transporte [...] representan un reto en la atención de emergencias por lo que es necesario que la tecnología en unidades, equipos y herramientas que usan los bomberos en el cumplimiento de sus funciones, se actualice constantemente para continuar atendiendo de forma eficiente los incidentes y emergencias que diariamente reporta la población”, respondió el sujeto de fiscalización. **Raz. 15.**

SEIS ALCALDÍAS CONCENTRAN HUACHICOL EN CDMX; CINCO RODEAN A LA BJ. EL HUACHICOL EN CDMX SE FOCALIZA EN 6 ALCALDÍAS: 5 RODEAN A LA BJ. Seis alcaldías de la Ciudad de México concentran las 170 tomas utilizadas por el crimen organizado para robar combustible a Petróleos Mexicanos (Pemex), práctica que en 2023 tuvo un repunte de 140 por ciento, refieren informes de la propia paraestatal. Las alcaldías donde se concentra esta práctica son: Tlalpan, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza, Iztacalco y Miguel Hidalgo, las últimas cinco ubicadas alrededor de la Benito Juárez. De acuerdo con los reportes de Pemex, la Ciudad de México tiene una red subterránea de distribución de hidrocarburos que, entre otras, provienen de las refinerías de Tula, Hidalgo; Tuxpan y Coatzacoalcos, Veracruz. Los hidrocarburos llegan a las tres estaciones de almacenamiento ubicadas en la capital: Añil, en la alcaldía Iztacalco; Azcapotzalco, en la alcaldía del mismo nombre, y Barranca del Muerto, en la Álvaro Obregón. Según los datos públicos de Pemex, desde 2018 y hasta enero de 2024 se han detectado en la capital 170 tomas clandestinas usadas por los criminales para el robo de combustible. En 2018 fueron 85 tomas clandestinas identificadas; en 2019 fueron 15; mientras que en 2020 fueron 13, y en 2021 la cifra llegó apenas a 5, pero a partir de ese año, cuando el país salía de la pandemia de covid-19, la cifra repuntó. **Fin. 1-32.**

PROVOCAN INCENDIO EN LA FORTALEZA DE TEPITO. Dos vehículos que se encontraban estacionados dentro de la Unidad Habitacional La Fortaleza en el Barrio Bravo de Tepito fueron incendiados al parecer de manera intencional, por lo que decenas de bomberos tuvieron que acudir para sofocar el fuego. El incidente ocurrió después de las 2 de la tarde, lo que generó una gran movilización de unidades de emergencia, tras el reporte de habitantes y comerciantes de la calle Rivero, en la colonia Morelos. Mientras los vulcanos se abrían paso con un carro bomba entre los puestos semifijos, comerciantes y vecinos combatieron las llamas, Una vez que los vulcanos hicieron acto de presencia, controlaron el fuego en su totalidad y señalaron que parcialmente se quemaron dos vehículos, así como objetos varios que se encontraban en un cajón de estacionamiento. **Bas. 31.**

CAE QUINTETO DE 'MALCRIADOS'. Realizan dos cateos en Álvaro Obregón. Relacionan a sujetos con venta de drogas, hay entre detenidos tres extranjeros. Presuntos integrantes del grupo delictivo Los Makin dos 3AD fueron detenidos en dos cateos realizados en la Alcaldía Álvaro Obregón Se presume que vendían una droga sintética conocida como "Tusi" o "cocaína rosa" considerada de alta peligrosidad, debido a que les fueron halladas dosis de la misma. **Ref. 4C.**

BAJAN DELITOS DE ALTO IMPACTO EN LA GAM. A unos meses de concluir su mandato en la Alcaldía Gustavo A. Madero, a Francisco Chíguil se le acreditan medidas de fondo en el cuerpo policiaco de la demarcación, que le permitieron la baja de los delitos de alto impacto, la cual registra el 11% en lo que va de 2024, y un aumento en la percepción de seguridad. Para lograr una mayor efectividad en la vigilancia, el ahora edil con licencia impulsó la colaboración de los cuerpos policiacos de diferentes dependencias así como el otorgamiento de un estímulo a dicho gremio, para lo cual contó con 400 millones de pesos del presupuesto de la alcaldía para mejorar sus salarios. Otro de los aspectos que permitió mejorar la seguridad, fue la instalación de luminarias en las calles y avenidas de las zonas que más lo necesitaban, pues contribuyó a la vigilancia de la segunda alcaldía de mayor densidad con un registro de 1 millón 150 habitantes. **Bas. 8.**

DEJA CARAMBOLA EN PERI UN DECESO Y 4 HERIDOS. El conductor de un vehículo falleció la noche del domingo tras una carambola en Periférico Sur, Alcaldía Tlalpan. Además, cuatro personas resultaron heridas y el conductor que presuntamente provocó el choque fue detenido. En el accidente estuvieron involucrados tres automóviles particulares y una grúa. Según reportes de las autoridades, alrededor de las 23:00 horas, los cuatro vehículos circulaban por los carriles centrales, en dirección hacia el oriente. Al parecer, el conductor de un Audi A1 color blanco iba a alta velocidad. Al llegar a la altura del centro comercial Perisur, en la Colonia Parques del Pedregal, embistió por detrás un Volkswagen Pointer color azul que avanzaba adelante. **Ref. 4C.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ERAN COREANOS, VÍCTIMAS DE HELICOPTERAZO. Los dos pasajeros del helicóptero de viajes turísticos de la empresa Let's Fly, que se desplomó el domingo entre avenida Aztecas y del Imán, eran coreanos. "Especialistas en genética tomaron muestras biológicas a familiares de los tres ocupantes de la aeronave, dos de nacionalidad extranjera, a fin de realizar confrontas con los cuerpos encontrados en el lugar, para que una vez obtenidos los resultados, en caso de ser positivos, les sean entregados los cuerpos", informó ayer la Fiscalía General de Justicia. Refirió que ya tienen los certificados médicos de los tres cadáveres y los resultados de los dictámenes forenses confirmaron que se trata de dos hombres y una mujer. Según fuentes extraoficiales, los coreanos eran dos turistas: Samuel Lee Zhen y Biyuan Ma. **Ref 1-A-4C, Jor. 28C.**

UNA FALLA EN EL MOTOR. PRINCIPAL HIPÓTESIS. El piloto del Bell 206 que se desplomó el domingo en Coyoacán se comunicó ocho minutos antes de caer; dos extranjeros, las otras víctimas. En el segundo día de las indagatorias en torno al desplome de un helicóptero en la alcaldía Coyoacán, éstas apuntan a una falla mecánica, como el domingo adelantó la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT). Ayer, fuentes de la Fiscalía de la Ciudad de México señalaron que los restos de la aeronave fueron trasladados al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde especialistas de la dependencia, de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), de Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), de la Fiscalía General de la República (FGR) y de la Dirección de Análisis de Accidentes e Incidentes de Aviación de la SICT llevan a cabo las diligencias. Como parte de las pesquisas, la Seneam extrae los audios de la caja negra y las imágenes del radar del helicóptero modelo Bell 206 que era operado por la empresa Let's Fly con matrícula XA-PIP. De acuerdo con fuentes cercanas a los peritajes, el piloto de la aeronave, Armando Cervantes, tuvo una última comunicación a las 17:05 horas del domingo con la torre de control, en ella informó que sobrevolaba Paseo de la Reforma. Ocho minutos después ocurrió el desplome de la aeronave en un encierro de camiones en la avenida Delfín Madrival, en las inmediaciones de Ciudad Universitaria y la colonia Pedregal de Carrasco, en Coyoacán. **Exc. 17C.**

VAN POR LA EMPRESA LET'S FLY. Hasta no haber revisado mecánicamente todas las aeronaves que opera la empresa Let's Fly, se deben cancelar todos los vuelos programados para brindar seguridad a turistas y pasajeros que buscan este tipo de servicios en la Ciudad de México, señaló a través de un comunicado el PAN en el Congreso capitalino. La caída del helicóptero de Let's Fly representará un golpe duro para la industria turística en la Ciudad, pues este tipo de accidentes impactan negativamente en la imagen y que la posicionan como uno de los destinos preferidos a nivel nacional e internacional, declaró la panista Frida Guillén Ortiz, presidenta de la Comisión de turismo. **Bas. 10.**

SECUESTRADOS. Registra marzo cifra histórica en el delito de secuestro; hubo 521 casos frente a los 125 de febrero: Isabel Miran da de Wallace. **AUMENTÓ 317% EL SECUESTRO DURANTE MARZO.** Reporta Isabel Miran. En el mes de marzo 2024 se registró la cifra histórica de 521 víctimas de secuestro, lo cual se debe a un repunte de secuestros masivos y secuestros de migrantes, alertó la organización civil, Alto al Secuestro. De acuerdo a la activista Isabel Miranda de Wallace, hay un aumento del 316.8 por ciento en los plagios en marzo con respecto a febrero, cuando se registraron 125. Con lo que suman 10 mil 78 víctimas de este delito en lo que va del sexenio, lo cual se traduce que se registran 3.3 plagios diarios. Detalló que en marzo se registraron 84 secuestros, 521 víctimas y sólo 56 detenidos. Mientras que en febrero fueron 75 secuestros, 125 víctimas y 71 detenidos. En Ciudad de México 30 personas migrantes fueron víctimas de secuestro; en Hidalgo 14, Tamaulipas 32, lo que da un total de 262. También alertó sobre secuestro masivos, con 161 víctimas en Baja California, 1 con 4 víctimas; Chiapas 1 con 4 víctimas; Guerrero 1 con 10 víctimas; Jalisco 1 con 5 afectados; Nuevo León 2 con 19 víctimas; Puebla 1 con 5 víctimas. **Pre 1-13.**

OFRECEN RECOMPENSA DE MEDIO MILLÓN DE PESOS. Se le imputa el delito de homicidio calificado en agravio de Paola Buenrostro, mujer trans, ocurrido en 2016. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México ofrece una recompensa de medio millón de pesos a quien proporcione información confiable que lleve a la localización y captura de Arturo Felipe Delgadillo Olvera, debido a que se le imputa el delito de homicidio calificado en agravio de Paola Buenrostro, mujer trans ocurrido en 2016. Ayer, la fiscalía capitalina emitió un comunicado sobre la recompensa que ofrece y agrega que la información que aporten los particulares será en la Coordinación General de Investigación de Delito de Género y Atención a Víctimas, ubicada en Río de la Loza 156, cuarto piso, colonia Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc. El acuerdo emitido por la FGJCDMX señala que el monto de la recompensa de hasta 500 mil pesos a quien o quienes proporcionen información veraz y útil que coadyuve eficaz, efectiva y oportuna- mente, para la localización, aprehensión y puesta a disposición de Arturo Felipe Delgadillo Olvera, a quién se le imputa el de- lito de homicidio calificado. Las investigaciones señalan que Paola Buenrostro, era una mujer trans la cual fue asesinada en el 2016 en la Alcaldía Cuauhtémoc. Paola era trabajadora sexual y el día de los hechos subió al auto de un cliente sobre Puente de Alvarado, colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc. **Pre. 26.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

LA NUEVA ESTACIÓN. Así lucen los trabajos en Observatorio de la Línea 1 del Metro, donde la renovación es más notoria que en otras estaciones. Ayer se supervisaron las labores. **Ref 1, Pre. 4.**

REPARARÁ METRO LAS FILTRACIONES. El Sistema de Transporte Colectivo Metro lanzó la licitación pública nacional para realizar la contratación para el servicio de traslado y canalización de filtraciones en estaciones e interestaciones con un presupuesto de 5 millones 821 mil 600 pesos. Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta y venta, en la Subdirección de Concursos y Estimaciones de la Gerencia de Obras y Mantenimiento, ubicada en Avenida Balderas número 58. sexto piso, colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, únicamente del 16 al 18 de abril de 2024, en días hábiles con horario de 9:00 a 18:00 horas, excepto la fecha límite que será hasta las 13:30 horas. En ese lugar también se llevará a cabo la visita de obra, Los interesados deberán presentar, previamente a la compra de las bases, la constancia de Registro de Concursante, emitida por la Secretaría de Obras y Servicios original y copia, posteriormente el recibo que acredite el pago de las bases correspondientes original y copia y así considerar a la empresa para cualquier aclaración al respecto. **Pre. 1-7.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

REGISTRA CDMX TEMPERATURA RÉCORD. La primera onda de calor del año ya batió dos récords de temperatura en la CDMX. En el Observatorio de Tacubaya, estación que sirve de parámetro para los comparativos por tener los registros más antiguos, registró ayer 34.2 grados. Las condiciones climatológicas provocaron también mala calidad del aire durante buena parte del día. Protección Civil de la CMX decretó para hoy alertas amarilla y naranja, pues no hay condiciones para que el calor descienda. **Ref. 1C, Uni. 21M, Pre. 1 y 5, Her. 1 y 14.**

SISTEMA DE AGUAS

PERCIBEN MENOS OLOR EN EL AGUA, VECINOS BUSCAN GARRAFONES. A 15 días de que empezaron las quejas de agua contaminada, vecinos de la Alcaldía Benito Juárez reportaron una disminución del olor a combustible en el líquido que llega a sus casas; sin embargo, prevalece la desconfianza a utilizarla y muchos acuden por garrafones que se regalan en los puestos de mando o se rellenan. **Uni. 20M, Grá. 2.**

PLANTA POTABILIZADORA DE SEDENA LLENA GARRAFONES EN DOS MINUTOS.

Dos minutos, es el tiempo de espera en la planta potabilizadora de agua, que el Ejército Mexicano instaló en el parque Esparza de la Colonia Nápoles, con el fin de atender la problemática del líquido contaminado en varias colonias de la demarcación. Las filas en el sitio de la calle Georgia, son tan cortas, que desde que una persona se acerca, personal de la Marina y del Gobierno de la Ciudad de México, le preguntan a todas las personas si requieren de un garrafón y cuántos de éstos requieren. A diferencia de lo sucedido en el parque San Lorenzo, donde los vecinos tenían que esperar varias horas para que les entregaran un garrafón, dado que primero tenían que registrarse y verificar si su domicilio había tenido un reporte de suministro con agua contaminada. En la colonia Nápoles, el sentimiento de los habitantes es de tranquilidad y agradecimiento. **Cró. 13, RÍ. 8.**

VIVIR CON AGUA CONTAMINADA. El agua contaminada y la incertidumbre de la sustancia que sale por las llaves han trastocado en dos semanas la vida de vecinos y comerciantes en colonias del norponiente de la Alcaldía Benito Juárez. El Sistema de Aguas de la CDMX agregó que ha entregado a la ciudadanía tres mil garrafones de 20 litros. En Augusto Rodín 313 A, Colonia San Juan, los vecinos tomaron medidas para prevenir afectaciones a la salud. Desde hace una semana cerraron la toma que llena la cisterna de 12 mil litros, debido a que el líquido les ha ocasionado lesiones en la piel, ardor de ojos o náuseas. No pudieron esperar a que el Gobierno de la Ciudad de México y la Alcaldía Benito Juárez lavaran la cisterna y tinacos del lugar. **Ref. 1-A, 1C, Met. 8.**

EXPERTO ADVIERTE QUE DÍA CERO DEL AGUA SÍ PUEDE LLEGAR. El 'día cero' respecto al abasto de agua sí podría llegar a México y afectar primero a la zona norte del país, que es donde más agua del subsuelo se extrae, aseguró el investigador de la UNAM Mario Hernández Hernández. Para el catedrático del Instituto de Geofísica, el 'día cero' es el periodo donde no vamos a poder suministrar la cantidad requerida de agua a las ciudades medianas y grandes. Dijo que la llegada de ese momento depende de múltiples factores: uno es la extracción de agua del suelo de las ciudades, porque de seguir haciéndolo se propicia un mayor hundimiento del terreno. Extraer el líquido altera la composición y estabilidad del suelo, conformado por aire, roca y agua. Al participar en el pódcast Geofísica al descubierto, del IGf, en el capítulo Día cero ¿qué es y cuáles son sus consecuencias? Gestión del agua en México, el investigador aseguró: "En la Ciudad de México y su zona conurbada estamos pasando por un periodo intenso de sequía de varios años, lo cual no ha permitido la recarga suficiente del sistema de abastecimiento que tradicionalmente se utiliza". **Fin. 32.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

CIUDAD SALUD. Se realizó una jornada de salud para personal penitenciario, se aplicaron vacunas y revisión médica. **Ref. 4C.**

SECRETARÍA DEL TRABAJO

DISPONIBLES MÁS DE 3 MIL PLAZAS LABORALES PARA LOS CAPITALINOS. Aquellos capitalinos que busquen empleo podrán acceder a las 3 mil 247 oportunidades laborales que publicó en el Periódico Ofertas de Empleo de la Ciudad de México, en su edición correspondiente a la segunda quincena de abril informó la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo. Se trata de vacantes disponibles en las 16 alcaldías de la capital del país, con sueldos de hasta 30 mil pesos mensuales y todas las prestaciones de ley. Dicho periódico fomenta la inclusión laboral de personas en condición de vulnerabilidad, con la finalidad de ofrecer oportunidades de empleo digno para todas y todos. De igual forma, las empresas ofrecen espacios para profesionistas con licenciatura y carrera técnica, en las áreas de medicina, marketing digital, mercadotecnia, arquitectura, programación, técnico electricista, análisis de nómina, contabilidad, técnico optometrista, laboratorista médico, entre otros. **Pre. 7.**

EL EMPLEO MANUFACTURERO LIGA OCHO MESES A LA BAJA: INEGI. El empleo en el sector de las manufacturas hiló ocho meses a la baja en febrero, reportó este lunes el INEGI. En el segundo mes del año, el personal ocupado en este sector disminuyó 0.2 por ciento a tasa mensual, con lo que mantuvo una tendencia negativa mostrada desde julio del año pasado. Los sectores con las mayores caídas en empleo fueron los de curtido y acabado de cuero y piel, y fabricación de productos de cuero, piel y materiales sucedáneos, así como la industria de impresión e industrias conexas. Empleo en manufacturas siguió a la baja en el arranque de 2024 En su comparación anual, el personal ocupado en la industria disminuyó 1.5 por ciento, ligando seis meses con resultados negativos. **Cró. 12.**